

LA CAÍDA

Génesis 3

Francisco Jiménez
Usado con permiso

Para algunos, el relato de la caída del hombre en el pecado no es histórico, sólo es “una leyenda, o un poema. Para otros es un mito religioso”. Algunos religiosos liberales quieren preservar la “verdad” del relato sin tener que aceptar su confiabilidad histórica. Estos últimos que ponen Génesis 3 como un mito verdadero, dicen que nos enseña la entrada del mal en el mundo, pero con un relato ficticio, como metafórico con verdades útiles, pero al fin y al cabo, un relato no real.

Pero la Biblia, la Palabra de Dios, valida la historicidad de Adán y Eva y la caída:

- Jesús cita el matrimonio de Adán y Eva como histórico (Mt.19:4-6) *“Él, respondiendo, les dijo: ¿No habéis leído que el que los hizo al principio, varón y hembra los hizo, y dijo: Por esto el hombre dejará padre y madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne?”*
- Pablo nos dice que la muerte entró en el mundo por un hombre; Adán, y la resurrección de los muertos por un hombre; Cristo (1 Co. 15:21-23) *“Porque por cuanto la muerte entró por un hombre, también por un hombre la resurrección de los muertos. Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados”*. Aquí Pablo pone la historicidad de Adán al mismo nivel que la historicidad de Cristo.
- Pablo corrobora directamente la historicidad de la caída, diciendo que la mujer no fue engañada, sino Adán (1Ti. 2:14) *“y Adán no fue engañado, sino que la mujer, siendo engañada, incurrió en transgresión”*
- También Pablo en (Ro. 5:12-21) *“Porque así como por la desobediencia de un hombre los muchos fueron constituidos pecadores, así también por la obediencia de uno, los muchos serán constituidos justos”*. Aquí también Pablo confirma la historicidad del pecado de Adán, y pone a éste como el introductor de él. Y en contraste, pone a Cristo como el redentor del pecado del hombre, transmitido por Adán. (Otra vez se pone la historicidad de Adán al mismo nivel de la historicidad de Cristo).

Entonces, Génesis 3 es histórico y nos relata el origen del pecado.

- a. No se originó en Dios (Stg. 1:13; 1 Jn. 1:5). *“Cuando alguno es tentado, no diga que es tentado de parte de Dios; porque Dios no puede ser tentado por el mal, ni él tienta a nadie”*. *“Este es el mensaje que hemos oído de él, y os anunciamos: Dios es luz, y no hay ningunas tinieblas en él”*.
- b. No se originó en Adán, aunque por medio de él entró en la raza. (Cf. Ro. 5:12, 14) *“Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron”*.
- c. Se originó en Satanás, el cual en la eternidad pasada en el cielo se rebeló contra Dios (originándose internamente en él) a diferencia de Adán que lo adquirió por influencia externa del enemigo. (Cf. Is. 14:14, 15) *“Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte; sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo. Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del abismo”* La Biblia no habla mucho del origen del pecado, pero sí de su desarrollo, su remedio y su derrota final”.

LA SERPIENTE 3a

1. Era astuta más que todos los animales .Parece que Satanás para no levantar sospechas se posesionó de la serpiente, un animal conocido por Eva, la cual no vio nada anormal en ella, y con confianza habló con ella.

2. Otras citas nos corroboran que aquí la serpiente es Satanás (2 Co. 11:3; 2 Co. 11:14; Apoc. 12:9; 20:2) *“Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Cristo”* *“Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él”*.
3. Fue creada (al igual que los demás animales del huerto)

EL DIÁLOGO DE LA SERPIENTE CON LA MUJER (1b-6a)

Tentación (1b-5)

1. Su pregunta a la mujer.: *¿Con que Dios os ha dicho: “No comáis de todo árbol del huerto”?*, es exagerada para ganar la atención de ella. (3b)
2. La respuesta de Eva, también exagerada y abre más la puerta para que la serpiente tenga luz verde para tentarla. (2-3)
3. La tentación viene con:
 - a. Mentira, *“no moriréis”*
 - b. Con un descrédito sutil contra Dios, *“sino que sabe Dios”*. (¡Acusa a Dios de mentiroso!)
 - c. Con el despertar de la codicia de la mujer, *“... Y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal”*

Caída (6-13)

1. CODICIA.

Comenzó en la mente de la mujer por la codicia de los ojos. *“... Vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable para los ojos y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría”*
2. DESOBEDIENCIA.

“tomó de su fruto” y *“comió”*, y *“dio también a su marido, el cual comió así como ella”*
3. CONSECUENCIAS.
 - a. La entrada del pecado
 - 1) Se les abren sus ojos a la vergüenza. *“conocieron que estaban desnudos;... se hicieron delantales”*
 - 2) También se abren a la culpa. *“...se escondieron de la presencia de Jehová”*
 - 3) También al miedo. *“y tuve miedo ...”*
 - 4) No se hacen responsables de lo que hicieron pues se culpan a otros de su desobediencia (12-13)
 - b. Los juicios de Dios por el pecado.
 - 1). A la serpiente (14, 15).
 - 2). A la mujer (16)
 - 3). Al hombre (17-19)
 - c. La separación del hombre de la comunión con Dios (22-24)
 - 1) Por la nueva condición del hombre.
 - 2) Lo sacó del huerto.
 - 3) Resguardó la entrada al huerto.

CONCLUSIÓN:

Ahora entendemos mejor porque los seres humanos vivimos como esclavos del pecado, ya que este es producto de la caída. Pero, gracias a Dios, hay un remedio para la caída y para ser redimidos del pecado. Este es Jesucristo, el prometido en Génesis. 3:15, para derrotar a la serpiente. *“Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar”*.

Jesucristo ya vino a remediar lo que arruinó Adán *“Así que, como por la transgresión de uno vino la condenación a todos los hombres, de la misma manera por la justicia de uno vino a todos los hombres la justificación de vida”*. Hoy te invito a que vengas de corazón a Cristo para que te libere de la caída y si ya eres de él, goza el perdón completo que te da, andando en libertad y victoria espiritual. *“Y a vosotros, estando muertos en pecados y en la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida juntamente con él, perdonándoos todos los pecados, anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz, y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz”*.